
Saúde MG investe R$ 44 milhões em Frutal
nos últimos cinco anos
Sex 15 março

Nessa quinta-feira (14/3), a Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG), visitou as
instalações do Hospital Municipal Frei Gabriel, em Frutal, onde foi investido R$ 1,5 milhão em
recursos estaduais para aquisição de um tomógrafo. Por meio da Política de Atenção Hospitalar do
Estado de Minas Gerais - Valora Minas, o município de Frutal recebeu R$ 3.641.521,00 destinados
ao hospital. Além destes investimentos, Frutal contou com repasses de cerca de R$ 44 milhões ao
Fundo Municipal de Saúde, entre 2018 e 2023, para melhorias nos serviços de saúde.

No município, 244 cirurgias eletivas foram realizadas com recursos do Opera Mais. Os recursos da
saúde direcionados para o Hospital Frei Gabriel, que oferece atendimento ambulatorial de média
complexidade, beneficiam 106.273 pessoas nas cinco cidades da microrregião de Saúde de Frutal
- Pirajuba, Planura, Frutal, Comendador Gomes, Fronteira e Itapagipe. 

No município, a SES-MG participou também de uma reunião na Câmara Municipal de Vereadores
com prefeitos e secretários dos 27 municípios da macrorregião Triângulo Sul para discutir
melhorias para a saúde na região, como a possibilidade de ampliação da oferta de cirurgias
eletivas, por meio do programa Opera Mais, Minas Gerais e de investimentos nos hospitais com
recursos do Valora Minas.

Durante a reunião na Câmara Municipal, o secretário de Estado de Saúde de Minas Gerais, Fábio
Baccheretti, ressaltou o compromisso em investir no hospital de Frutal, como em outros hospitais da
região. Segundo o secretário, o Opera Mais Minas Gerais, é uma política robusta da SES, que tem
uma tabela própria, de forma que não há teto para cirurgias eletivas no estado. 

“A tabela da SES-MG é diferenciada, pois acompanha o valor real de mercado dos procedimentos,
considerando inclusive, órteses e próteses. No entanto, é necessário que a Programação Pactuada
Integrada (PPI) entre os municípios, acompanhe os procedimentos realizados, para movimentar os
recursos desta política”, destaca Baccheretti.

Realidade regional

A superintendente regional de saúde de Uberaba, Ana Maria de Oliveira Bernardes, afirma que a
visita do secretário é importante para uma melhor visualização das potencialidades, bem como,
fragilidades da estrutura hospitalar, que possam orientar mecanismos de superação e
financiamentos disponíveis dentro das políticas de saúde em Minas Gerais. Além disso, a
superintendente observa que “a organização por capacidade técnica e especialidades disponíveis
na macrorregião vem sendo discutida entre os gestores, a fim de superar os obstáculos existentes
para zerar a fila de cirurgias eletivas. Como o Opera Mais tem uma proposta de financiamento
viável aos prestadores, sabemos que este momento é agora”. 

Em relação ao Hospital Frei Gabriel, o prefeito de Frutal, Bruno Augusto Ferreira, ressaltou a
importância da parceria com o Governo do Estado para melhorar a qualidade da infraestrutura da
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instituição. Segundo ele, “o município recebe poucos recursos de outras fontes, por isso, esse
investimento vem em ótima hora”. 

A secretária Municipal de Saúde de Frutal, Patrícia Xavier, destacou a importância da visita do
secretário e dos gestores de saúde da macrorregião de Saúde Triângulo Sul para conhecimento da
nossa realidade local.

Melhorias nos serviços de saúde

Na visita a Frutal, Fábio Baccheretti afirmou o compromisso com mais investimentos para abertura
de Unidade de Tratamento Intensivo (UTI) pediátrica, de buscar a habilitação de UTI para adultos, e
citou investimentos em aparelhos importantes para equipar o centro cirúrgico do Hospital Frei
Gabriel, como a torre de videolaparoscopia e a mesa cirúrgica. 

O tomógrafo, adquirido em 2023 pelo hospital com recursos estaduais, é um dos 99 tomógrafos da
resolução do Governo de Minas para melhorar o parque tecnológico dos hospitais. O secretário
destacou a importância do equipamento. “Sem dúvida nenhuma, em um Acidente Vascular
Cerebral (AVC), trauma ou acidente de trânsito, a gente consegue dar o diagnóstico precoce e
melhor atendimento à população”, disse.

Outro ponto importante destacado pelo secretário foi o investimento de R$ 18 milhões do Governo
de Minas para o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) que beneficiará a região ainda
não coberta por este serviço. 

Frutal foi contemplado com recursos para aquisição de um Vacimóvel, no valor de R$ 409 mil, e em
2023, foram disponibilizados também recursos para aquisição de um mamógrafo para o Centro
Estadual de Atenção Especializada, no valor de R$ 1.203.313,00, em processo de licitação no
município. 

Atenção à Saúde em Uberlândia

Como parte da agenda do dia 14/3, o presidente do Conselho Nacional de Secretários de Saúde
(Conass) e secretário de saúde de Minas Gerais, Fábio Baccheretii, esteve em Uberlândia para
assinar o termo que reafirma a parceria que fomenta a cooperação entre a Prefeitura de Uberlândia
e o Conass para o projeto da Planificação da Atenção à Saúde (PAS).

Baccheretti destacou a importância da promoção e prevenção à saúde. “É a partir de um projeto
piloto como esse é que conseguimos convencer o Ministério da Saúde e grandes hospitais de
excelência para a construção de políticas. Em Minas, a Planificação chama-se Saúde em Rede,
para a qual temos um financiamento robusto, porque a gente acredita muito nisso. E aqui estamos
falando de Uberlândia ajudar o país e provar que a Planificação de Saúde faz a diferença”, disse.

O projeto fortalece e amplia a cooperação técnica entre os municípios e estados, facilitando a troca
de informações e serviços voltados ao melhor atendimento da população. Com a assinatura do
termo de parceria, a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) de Uberlândia continuará atuando como
um Centro Colaborador do Conass, que foi iniciado em 2018 e estava interrompido há um ano.
Assim, a cidade retoma a ser referência para visitas de gestores e profissionais, bem como, para
capacitação de facilitadores e tutores da PAS.


